

## VIGILIA DE REFLEXIÓN Y ORACIÓN EN CONTRA DE LA CORRUPCIÓN

El pasado 9 de diciembre, declarado DÍA INTERNACIONAL CONTRA LA CORRUPCIÓN, tuvo lugar en la Iglesia Anglicana de San Jorge, sita en la calle Núñez de Balboa, 43, de Madrid, una vigilia de reflexión y oración sobre la corrupción, promovida por el Foro Ecuménico de Pentecostés y en coordinación con las diferentes Iglesias cristianas de Madrid. Cristianos y representantes de muchas Iglesias y organizaciones cristianas, por primera vez en la historia de España, se movilizaron en un gesto de unidad y compromiso contra la corrupción. Al finalizar el acto se leyó un comunicado firmado por más de 32 Iglesias, grupos y entidades eclesiales; la lista de los firmantes sigue ampliándose en la actualidad con nuevas adhesiones.



La primera parte del acto consistió en una **mesa redonda** constituida por representantes de diversas tradiciones cristianas y de la Asociación para el Diálogo Interreligioso de Madrid (ADIM), con el lema: **"Corrupción, honradez y esperanza"**.

Participaron como ponentes en la Mesa: **D. Jesús Lizcano**, catedrático de la Universidad Autónoma de Madrid, miembro de ADIM y Presidente de Transparencia Internacional. **D. Alfredo Abad**, Pastor de la IEE. Secretario Primero de la Comisión permanente de la IEE y miembro del Comité Ejecutivo de la Comisión para la Inmigración en Europa, de la Conferencia de Iglesias de Europa. **Dña. Ana Abril Fernández**. Directora del Área de Desarrollo Social de CARITAS Española, de la Iglesia Católica Romana. **D. Juan Larios**. Pastor de la Comunidad de la Esperanza de Alcorcón, de la Iglesia Española Reformada Episcopal. **Mathew Phipps**, miembro de la Church Mission Society de UK y delegado de Ecumenismo de esta comunidad y **Carlos Jesús Delgado Reguera**, coordinador del Foro Ecuménico Pentecostés y consejero de la Comisión Diocesana de Justicia y Paz Madrid; este último actuó como moderador de la Mesa.

El diálogo entre los ponentes versó sobre la percepción de la situación de la corrupción en España y en el mundo: sus causas y retos. Las medidas que las diferentes Iglesias están aplicando para combatirla; ¿La fe y la educación pueden ser un camino para invertir la tendencia? Propuestas de solución y signos de esperanza. El debate resultó muy rico e interesante por la profundidad con la que se abordó el tema y la información aportada.

¿La corrupción es una crisis o es una estrategia que necesita el sistema? Muchas veces la corrupción aparece enmascarada en la complejidad de las leyes, de este modo, se puede ser corrupto siendo perfectamente legal. Lo más profundo de la crisis, se afirmó, es la economía de la codicia que ha entrado perniciosamente en el tejido social como un estilo de vida normal, esto es algo profundamente peligroso porque se convierte en una gran amenaza para la sostenibilidad social al romper injustamente el respeto al bien común.



Siendo cristianos la mayoría de los componentes de la Mesa, se planteó la pregunta: En una sociedad como la nuestra, en la que desde las diferentes tradiciones cristianas hemos querido transmitir valores evangélicos a los miembros de nuestras comunidades, ante el resultado que constatamos nos preguntamos: ¿qué y cómo hemos transmitido estos valores? ¿Hacia dónde vamos? Necesitamos un cambio de cultura, la corrupción está impregnando todo el tejido social y se ha convertido en un problema antropológico.

No faltaron **signos de esperanza** entre los que destacamos: En primer lugar, la misma convocatoria de la vigilia, fruto de un largo proceso de diálogo, trabajo, reflexión y oración, mantenido durante más de un año entre los grupos participantes. En segundo lugar, la respuesta dada a la convocatoria. La Iglesia de San Jorge se llenó completamente. El coordinador de la Mesa afirmó: “El hecho de todos los que hoy estamos aquí: cristianos anglicanos, protestantes, evangélicos, católicos romanos, ortodoxos... es un verdadero signo de unidad y de esperanza”.



En medio de nosotros hay una gran diversidad, juntos constituimos un poderoso grupo de agentes sociales que unidos entre nosotros y con otros, podemos conseguir el cambio que deseamos. Entre todos podemos apuntar hacia un nuevo pacto social, donde la economía no sea la que rija la sociedad. Un pacto social donde recreemos las redes desde lo social, con el respeto al bien común en el horizonte; donde nos podamos ayudar a redescubrir los valores éticos

necesarios para invertir la tendencia a la corrupción como conducta normal e impune. Juntos, podemos generar comunidades contraculturales, comunidades que estén en los márgenes, que sean subversivas y a la vez, empáticamente compasivas. ¿Nuestras comunidades desean ser así, o, pasivamente nos vamos a dejar seguir llevando por la marea de la corrupción?

La Vigilia de oración se centró en 4 temas iluminados por textos de la Palabra de Dios: 1. Dios cuida del pobre (Isaías 58,9-11); 2. A Dios le preocupa que las empresas sean justas y éticas (Amós 5,10-15); 3. A Dios le preocupa que los gobiernos sean justos y éticos (Daniel 6,3-4); 4. A Dios le preocupa el testimonio y el trabajo de las Iglesias. (Santiago 2,3-8).



Al finalizar el momento de oración, como estaba previsto, se leyó el comunicado ***“Llamamiento cristiano a la honradez y a la esperanza frente a la corrupción”***.

( Para adherirse al comunicado: [www.facebook.com/cristianoscontralacorrupcion](http://www.facebook.com/cristianoscontralacorrupcion) )

Inmaculada González Villa

Foro Ecuménico Pentecostés